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领先了80分钟，结果被对手扳平比分，海港在昨晚的上海德比中可谓痛失好局。慢
镜头显示，申花的这粒进球在是否越位的疑问上属于毫厘之间，最终经由VAR判定进球
有效。此役，赛前多人饱受伤病困扰的海港可以说拼到了最后一刻，而主教练穆斯卡特
赛后则针对场上的一些现象“一吐而快”……

本版撰稿 首席记者 刘闻超

与超级杯一致，在右路的人选上，
穆斯卡特选择了刘若钒。这不是完全

“照搬”，而是通过观察和首战后的考
虑。上轮对阵梅州客家时，刘若钒就
替补出场，当时穆斯卡特就想好要通
过比赛时间让他保持状态。

冬季转会窗口内，刘若钒几乎是
海港最先确定的一名内援，他在进攻
端的天赋曾经得到过证明。来到海港
后，刘若钒自己通过努力，不断提升比
赛状态和体能状况，这些都在昨晚的
比赛中得到体现。开场仅5分钟，海

港通过角球二次进攻机会获得起脚空
间，刘若钒右脚低射入网，瞬间引爆上
汽浦东足球场。进球后的刘若钒，并
未选择庆祝：“我在申花效力过，我很
尊重申花，我也希望我的进球能够给
球队带来胜利，但这就是足球，我觉得
有点遗憾。”刘若钒说。

不仅在进球上有所斩获，此役刘
若钒在防守端也颇为卖力，当然对于
他在防守端的一些选择，球队中的老
将也会及时指出问题所在。其中一个
最典型的例子莫过于上半场针对特谢

拉的盯防，在跟防几步后放任对手前
进，形成死球后，颜骏凌立刻跑上前向
其耳语几句。

对刘若钒来说，如果能继续在
进攻端为球队提供帮助，那他很有
可能连续获得首发机会，当然前提
还有他能对球队战术要求做到完全
执行。“我们经历了上一场比赛，又
有今天的比赛，所有的球员都已经
做到了最好，我们还是要回去慢慢
总结，在教练的带领下总结最后那
个丢球。”

拒绝平“钒”刘若钒打开进球账户

又是率先进球，又是最后时刻被
追平比分，甚至对方进球的球员也依
然是于汉超。已经不止一次，海港踏
入了同一条河流，单就此球的防守和
针对性调整上，海港的确也只能怪自
己。

下一战，后防线面临重组
是否换人应对晚了一些？赛后面

对记者的提问，穆斯卡特坦率地承认：
“可能是这样，是我的错。”他不是没有
想到，事实上，在申花发起这次进攻
前，海港替补席边已经开始酝酿换人，
王燊超和张琳芃依次起身。可恰恰就
在形成换人前的两分钟，申花扳平了
比分。

早在上赛季，海港就在这样的情
形下“吃过亏”，甚至包括年初的超级
杯上，也是相似的场景。唯独一次球
队及时调整并有效应对，是在去年的
足协杯半决赛上。当时在申花换上于
汉超后，海港很快换上傅欢，后者完全
限制住了申花老将的发挥。可惜此
役，傅欢因伤缺席，而穆斯卡特也并未
在明天体能下降之际立刻做出调整。

战平申花后，海港的挑战还在后
面。此役魏震吃到黄牌，下一轮将累

计四张黄牌停赛；李帅最后时刻两黄
并一红被罚下，加之王振澳的受伤，球
队等于一下子缺少三名后防线重要球
员，穆斯卡特恐怕不得不在防守端重
新调配。

穆帅选择“一吐为快”
赛后进入新闻发布厅的穆斯卡

特，显然还没有完全从刚刚结束的比
赛中“走”出来。这并非因为球队在
最后时刻被扳平，而是源于赛前他曾
担忧过的一些情况在比赛中得到体
现。

“一场比赛到另一场比赛，每场比
赛的规则似乎不断在改变，尺度也不
统一，可能我们需要请相关老师给我
们宣讲并再学习一下。此前也说过，
如果赛中有一方延迟开球会得到警
告，今天我们则看到另一种情况，当我
们在下半场1比0领先且正在进攻的
时候，对方球员（路易斯）倒地了，裁判
吹停了比赛，队医进来之后人马上站
起来了。在我们展现技战术表现同
时，我们需要把这方面（规则尺度）
来清晰一下，到底什么规则。另外，
比赛的前80分钟，不断有球员围堵
裁判但没有黄牌，最后阶段（第85

分钟）当魏震去和裁判交涉，结果吃到
了黄牌，难道只有他一个人这样做
吗？在第85分钟之前却没有人得到
黄牌……”穆斯卡特说道。

事实上，赛前发布会上，穆斯卡
特就曾提及要理解规则，在之前的比
赛中曾出现过球员“围堵”裁判得牌
甚至被罚下的场景。站在穆斯卡特
的角度，昨晚他选择“一吐而快”：“今
天这场球，我见识了很多足球的因
素。我从 18 岁开始进入职业足球
圈，对今天的德比，各个方面感到自
豪。上海德比属于高水准，双方球队
创造了非常好的气氛，双方打出了非
常精彩的足球，这是我们去享受的东
西。当然，就我个人观点看来，对于
规则我还不是太理解，这么好的场
地，这么多的球迷，在制定战术之前，
我们先要知道规则。”

在围绕规则一吐而快并表示要继
续“学习”后，穆斯卡特还是从足球的
角度回顾了比赛，他尤其对球队上半
场的表现感到自豪：“我们展现出了非
常好的精气神和精神面貌。上半场我
们占据了主动，球队有一些伤员复出，
我们在上半场表现非常出色，通过不
断控球寻找机会，整体非常好。下半
场可能是那些伤员刚回来，我们体能
受了限制，变得有些困难，整体来说对
球队的表现还是非常自豪的。”

海港主帅口中刚刚回归的伤员，

包括了古斯塔沃、加布里埃尔、徐新
等，其中前两人昨天出现在首发名单
中，徐新则进入替补席。这仅仅是加
布里埃尔复出后的第三场比赛，无论
是竞技状态还是体能状况都没有达到
最佳，上半场比赛中，他曾错过了一次
绝佳包抄机会——刘若钒右路传中，
后点跟进的加布里埃尔垫射打高。如
果当时能将此球打进，海港将有机会
带着两球领先进入半场休息。

鲜为人知的是，古斯塔沃原本完
全有可能因伤缺席比赛。上轮对阵梅

州客家，古斯塔沃肌肉发紧倒地，出于
保护球员的角度考虑，海港立刻将其
换下。过去几天，球队一直在对他的
身体情况做监测，直到赛前最后一练
结束后，教练组才基本确定将其纳入
比赛计划中。

好消息是，在度过了最近阶段的
伤病密集期后，徐新、傅欢等人都将逐
步回归，现在唯有王振澳、蒋光太和武
磊仍在伤病名单当中，其中王振澳的
恢复时间较久，而武磊和蒋光太则已
逐步投入到各自的恢复训练当中。

换人晚了两分钟，穆帅：是我的错
判罚尺度未统一，穆帅：不太理解

伤病导致首发一度伤病导致首发一度““难产难产””

根据今年中国足协的相关政策，
报名一线队的U21球员可以任意参加
一线队和B队的比赛。针对李新翔、
孟敬朝、蒯纪闻三名年轻球员的管理，
海港俱乐部将会使“动态化”呈常态
化，因此他们全部留在一线队备战昨
晚的上海德比。

蒯纪闻首次进入大名单
结束了U20亚洲杯和盐城国际邀

请赛的赛事任务后，蒯纪闻就回到海
港一线队跟训。此前在谈及对他的使
用安排时，俱乐部青训总监成耀东曾
表示会“动态规划”，即哪方有比赛、有
需要且平台更高，蒯纪闻就会相应地
去往那里。此外，相较于训练，尽可能
安排球员比赛同样是海港眼中，有益
于年轻球员发展的关键。

原本，在同一线队训练了几堂课
后，海港可能会安排蒯纪闻在上周末
前往中乙联赛进行实战。但鉴于球队
的伤病减员情况较明显，一线队教练
组最终将其留在队中共同备战昨晚的
联赛，因此蒯纪闻才并未出现在海港
富盛经开队出征客场的名单中，反而
首次进入到海港一线队的比赛大名单
中。

在今年海港的一线队报名名单
中，包括了八名U21球员，到目前为止
像李新翔、孟敬朝、蒯纪闻、李智良已
经比较稳定地在一线队与球队合练。
随着赛季深入和比赛增多，条件成熟
的情况下，几人的一线队处子秀都不

会太远，当然未来在一线队人员完整
且B队有需要的情况下，几名球员也
不排除重回B队“驰援”的可能。可以
预见的是，如此“动态化”的安排设定，
在未来也会愈发常态化。

李新翔感受德比氛围
在需要对边路进行调整的时候，

穆斯卡特首先想到了李新翔。这名年
仅19岁的小将，首次站到上海德比的
舞台上，在度过了5分钟的适应后，表
现可以说完全达到预期。

李新翔能有亮眼发挥，与其近几
年为数不少的比赛机会有关。上个赛
季，他在中乙联赛出战21场，今年年
初的一线队海外冬训期间，穆斯卡特
将其招入麾下。“教练会在比赛前和我
说，让我大胆、放心地表现自己，认为
我们这些年轻球员是有能力的，不然
他也不会从B队把我们调上来。”李新
翔说。对海港而言，李新翔的成长颇
有借鉴意义，同时也给许多正在为去
一线队平台努力的年轻球员“打了
样”，只要足够专注和努力，他们的表
现总会被关注到。

无论是已经在中超和亚冠当中有
过亮相的李新翔、孟敬朝，还是正在为
处子秀努力的蒯纪闻，抑或是目前正
在中乙赛场驰骋的一众年轻小将，海
港俱乐部内部这种“人才流动”，极大
程度上促使了年轻球员们的竞争，其
核心意义终究还是更好地为一线队起
到培养人才、输送人才的服务作用。

U21小将管理“动态化”呈常态化

感受德比 新人不怯场


